

■ 柏ビレジ「水辺公園リニューアル」アンケート調査結果（4/4）

美しい街づくり

■ 主なコメント（複数回答を中心に抜粋）：

<リニューアルや公園全般について>

- ・水辺公園は自然を感じられる森や林のような癒しの場所。せっかくの貴重な空間を、どこにでもある公園のようにはしないでほしい。
- ・木々は町のビレジの豊かさの象徴と考える。国土交通大臣賞を受賞したビレジの景観は誇るべき、守るべき。
- ・今回の公園のリニューアルは、柏ビレジ存続に大きく寄与すると考える。若い世代が家を選ぶ際に子供から大人まで楽しめる公園が近くにあることは、非常に大きなポイントとなるから。ビレジ住民対象のアンケートでは、年齢の高い方々の意見が大半を占めると思うが、ぜひビレジの将来を担う子育て世代の親や子供たちの声を積極的に拾ってほしい。

<ビオトープについて>

- ・ビオトープは子、孫達にとって水生動物の生態観察する自然の宝庫。水の取り入れが復旧し、安全な木道で復活することを切望する。
- ・水質改善をした上で維持することを基本とし、それが不可能なら魅力あるアイデアにより再生させるため、閉鎖もやむを得ない。
- ・ビオトープを埋め立てて、里山形式のものにする。規模は大きくななくてもいい。
- ・ビオトープの木製遊歩道は木が腐って危険であり、また水辺が汚れて不快。埋め立てて広場にしたらどうか。
- ・ビオトープは、散歩の際、必ず通る、私の大好きな散歩道。湿原平原を思わせる景観は、住宅地の中にある公園として極めて貴重。

<イベントについて>

- ・近隣公園で餅つきや夏祭りを行なって住民が楽しんでいるように、春秋に花祭りとか、明るく人々が集まる場所にするのもいい。
- ・イベントは近隣公園に任せて、静かに自然の音を楽しめる場所であってほしい。自然と触れ合うことそのものがイベントだと思う。

<その他>

- ・現状は子供達だけで遊びに行かせられない。「公園」と名乗れるような、安心・安全な設備を整えてほしい。
- ・「常に整理、整頓、清潔感のある公園」。管理人を置くぐらいの公園とすれば、自然と人は集まるし、ビレジの評価も上がると思う。
- ・第一調整池の水の汚れが気になる。この水が浄化されない限り、公園をリニューアルしても無意味と思われる。
- ・アオコ問題を早期に解決してほしい。
- ・美しい水辺公園が一望できるようなテラスがあれば素敵。
- ・ビレジにとって自然環境は“宝”。自然を生かした遊び場、散歩道を期待する。子供にとっても鳥の声、木々の四季の移り変わる様子も貴重な体験と思う。
- ・高齢化が進んで杖や車イスの方たちが散歩しやすい場所、そして子供たちの姿が見られる公園にしてほしい。
- ・トイレ設置を30年以上お願いしている。トイレがあれば子供達と遊びに行けるので、是非設置してほしい。
- ・視界が良く、全体が明るいイメージが必要。トイレ設置も重要。そうすれば公園に行きたくなる。
- ・水辺公園のベンチが汚れているのと、樹々がうっそうとしているのも相まって、ベンチに座る気にならない。
- ・第5公園と水辺公園の間には階段が3ヶ所あるが、その1つをスロープにしたり、手すりを付けてほしい。
- ・子供と散歩している時に、子供にも覚えてもらえるように木や花の名前のプレートがあると嬉しい。
- ・テーマを持った花畠・花壇を作ってほしい。
- ・子供と公園を利用する場合、売店や自動販売機の無さに不便さを感じる。ゴミ問題などもあると思うが可能な範囲で整備してほしい。
- ・アンケートを参考にするのは大変良いことだと思うが、もっと大事なことは、少しずつでも実行に移していくこと。このままだと柏ビレジは活気のない年寄りだけの街になっていく気がしている。

■ まとめ・方向性

柏ビレジ自治会・未来まちづくり部 部長 横堀 正枝

たくさんの貴重なご意見をありがとうございました。皆様のご協力に心より感謝申し上げます。今回のアンケート結果を踏まえ、柏市と協力をしながらご要望の多かった箇所の「修繕」「整備」を段階的に進めていくことで、水辺公園を様々な世代の方々が安全・安心に楽しめる公園へとリニューアルして参りたいと思います。また、持続可能な柏ビレジの未来のために、次代を担う若い世代の方々のご意見・ご提案も積極的に取り入れて参りたいと思いますので、ご理解とご協力のほどよろしくお願ひいたします。